

Area de Beca: CS - Cs. Sociales, Humanísticas y Artísticas

Título del Trabajo: APROXIMACIÓN A LOS PRINCIPALES CONFLICTOS SOCIALES DE LA PROVINCIA DE CORRIENTES (1983-2001)

Autores: NAVARRO, COSME D.

E-mail de Contacto: damian_navarro@hotmail.com **Teléfono:** 379 15 4 218962

Tipo de Beca: UNNE Pregrado **Resolución Nº:** 1012/12 CS **Período:** 01/03/2013 - 28/02/2014

Proyecto Acreditado: PI: C-003-2010. "Procesos productivos, formas coactivas y violencia en la dinámica social de Corrientes entre 1966 y 2010. Un estudio sincrónico con el Chaco". Universidad Nacional del Nordeste. Secretaría General de Ciencia y Técnica. Período 2011-2014. Director: Dr. Jorge P. Rozé.

Lugar de Trabajo: Facultad de Humanidades

Palabras Claves: Cronología - Dinámica social

Resumen:

La presente comunicación pretende dar cuenta de los resultados obtenidos en el trabajo de construcción de una cronología de los principales *conflictos sociales* ocurridos en la provincia de Corrientes, entre los años 1983-2001.

Hemos entendido a los conflictos sociales como *formas de acción*, que se manifiestan con cierto grado de violencia y que expresan las tensiones entre las fracciones sociales, que operan la conformación social.

Se partió de la hipótesis que sostiene que en la provincia de Corrientes, el periodo 1983-2001, está marcado por variadas formas de conflictividad. En el desarrollo de nuestra investigación hemos logrado identificar algunas de las mismas, en las que priman las huelgas de empleados estatales sindicalizados.

El trabajo fue planteado con carácter exploratorio, con el objetivo de avanzar en el conocimiento de la dinámica social del territorio objeto de estudio, a partir de la indagación sobre los conflictos más importantes que se han desarrollado en él y el modo en cómo se han resuelto.

Ahora nos proponemos poner a disposición de la comunidad científica los hechos relevados y sus interpretaciones que, a primera vista, parecen refutar la idea inicial de que las formas de los conflictos en el periodo estudiado han sido variadas. Ya que se puede ver que las más salientes han estado vinculadas a las protestas de los trabajadores de diferentes sindicatos. Además se pretende que los resultados de este relevamiento permitan establecer posibles líneas de trabajo para el abordaje de aspectos específicos de la conflictividad social correntina.

La metodología empleada para la confección de la cronología fue la recolección, el análisis y el procesamiento de datos provenientes de informantes calificados, y el posterior contraste con material periodístico y bibliografía académica sobre el tema.

Los resultados de este procedimiento han sido un listado de hechos dispuestos cronológicamente y categorizado según su alcance nacional o local, identificando los actores involucrados en los mismos. Se pondrán a discusión los mismos, haciendo hincapié en la rectificación de la hipótesis inicial, iniciando el camino de la propuesta de una nueva, que se perfila hacia la necesidad de comprobar si de hecho la conflictividad en la provincia se ha manifestado la mayoría de las veces a partir de la acción de los mismos actores (el sindicalismo estatal).

En el trabajo que pretendemos comunicar hemos detectado el alto grado de incumbencia de la acción de los gremios de trabajadores en los procesos de conflicto y, por lo tanto, en la dinámica de la sociedad correntina. Sin embargo, por la misma condición de exploratoria de la investigación, estas conclusiones acerca de las características de la conflictividad correntina son de carácter abiertas e instrumentales, en vista de servir de insumo para futuras investigaciones.

Becario
(Firma)

Co-Autor
(Firma)

Co-Autor
(Firma)

Director de Beca
(Firma y Aclaración)

Director de Proyecto
(Firma y Aclaración)